

原発事故から12年

教訓捨てる「復権」許されず

草木が伸び放題の荒れ地。使う人もなく朽れる建物。積み上げられた無数の黒い袋のそばをダンプカーが行き交う。福島県大熊町と双葉町にまたがる福島第一原発の周辺ときは、汚染土の中間貯蔵施設が立がる。

木村紹夫さん(55)は先日、かつて暮らしたこの地の一角落ち、スマホの「タイプ配信」学生の記憶にかわだ。

「原発事故での東京電力の責任は重い。でも、電気を使っているのは自分たち。いま原発再稼働の流れが進まっている。その上に成り立つ事がな掛の中つて、これなどでしょうか」

終わらぬ被災の現実

木村さんの次女、妻、父は、東日本大震災の津波で行方不明になつた。原発事故で被災もままならないまま、避難指示で故郷を追われた。その過酷な体験

を語る活動を続ける。災害への備えや事故の背景を自分じとじと考へてほしがいた。

政府は「原発復権」へがむ切のついである。それが感づる。

木村さんは、「」と答えた。

「あれだけのことがあったのに、世の中終わらないんだな。自分の経験が医ねられない思いが、思苦しいですね」

震災と津波、そして福島第一原発の事故から12年。現地を訪ねると、終わらが見えない被災の現実が目に入る。

福島作業中の原発運転室は、爆発で崩れた駆けひしやれた鉄骨が今も残る。政府は「廃炉完了」に30~40年間、費用は8兆円」と想定するが、その程度では事ばいとの見方が多い。

敷地には、汚染水を処理した水のタンクが林立する。政府は「春から夏にかけて」に海に放出する構えで、土木工事が急ピッチで進む。だが、問題は内実

で進む。だが、風評被害への危惧が強く、地元漁業者は反対の姿勢を崩していない。

政府は「原発復権」へがむ切のついである。それが感づる。

戻される時計の針

周辺では街の再生への粘の強さ取り組みが続く。帰還困難区域でも除染で放射線量が下がった「復興拠点」では、昨夏から避難指示が解除され始めた。

双葉町では公営住宅が建ち、役場も戻った。だが、生活環境の回復は十分でなく、かつて千人が暮らした町にいま住むのは約60人だけだ。伊沢忠明町長は訴える。「国の政策に協力しながらも廃炉が一瞬で町で「ゴミ山」が一瞬で崩壊した。日本は必ず犠牲者を助ける國であつた」

3・11は、ひとびと原発が制御不能に陥ると、取り返しのつかない惨禍を招く現実を見せつけた。収束作業は難航を極め、終わらぬ被災の現実

を帯びる面面もあつた。

基大な代償を払つたすえに得た社会的合意が、原発の「安全神話」との法則ど、エネルギー政策の転換だった。

「原発依存度を可能な限り低減」する。この政府の方針が打ち出され、安全規制も一新された。高い独立性を持つ原子力規制委員会が設けられ、個々の原発の運転期間を制限された。朝

日新聞の社説も「再生可能エネルギーを拡大しつつ脱原発を着実に進めるよう訴えてきた」

被災地に中間貯蔵する汚染土の処分先是々も棚上げ状態だ。事故後対象地域が広がつた住民は約60人だけだ。伊沢忠明町長は訴える。「国の政策に協力しながらも廃炉が一瞬で町で「ゴミ山」が一瞬で崩壊した。日本は必ず犠牲者を助ける國であつた」

3・11は、ひとびと原発が制御不能に陥ると、取り返しのつかない惨禍を招く現実を見せつけた。収束作業は難航を極め、終わらぬ被災の現実

を経て、原発事故から学んだ教訓を投げ捨てる理由とは、断じてない。

しかし、被災地の苦境から目

として、被災地の苦境から目

を背け、原発事故から学んだ教訓を投げ捨てる理由とは、断じてない。

国金の事故調査賃金に加わった日橋哲・東京理科大教授は「教訓を忘れない」と叫ぶ。 「教訓を忘れない」とよく語られるが、その中身や事故の根本原因を、原発にかかる人たちも国民も、深く詰めじめぬぐる。「教訓を忘れない」として語られるが、その中身や事故の根本原因を、原発にかかる人たちも国民も、深く詰めじめぬぐる。

事故後対象地域が広がつた住民は約60人だけだ。伊沢忠明町長は訴える。「国の政策に協力しながらも廃炉が一瞬で町で「ゴミ山」が一瞬で崩壊した。日本は必ず犠牲者を助ける國であつた」

3・11は、ひとびと原発が制御不能に陥ると、取り返しのつかない惨禍を招く現実を見せつけた。収束作業は難航を極め、終わらぬ被災の現実

だ。自民党的麻生太郎副総裁が「原発で死」事故はゼロ」と発言したように、リスクを最小化への対応を挙げる。だが、仮にそのした状況を視野に入れる

として、被災地の苦境から目

をして、被災地の苦境から目

を背け、原発事故から学んだ教訓を投げ捨てる理由とは、断じてない。

国金の事故調査賃金に加わった日橋哲・東京理科大教授は「教訓を忘れない」と叫ぶ。 「教訓を忘れない」とよく語られるが、その中身や事故の根本原因を、原発にかかる人たちも国民も、深く詰めじめぬぐる。「教訓を忘れない」として語られるが、その中身や事故の根本原因を、原発にかかる人たちも国民も、深く詰めじめぬぐる。

事故後対象地域が広がつた住民は約60人だけだ。伊沢忠明町長は訴える。「国の政策に協力しながらも廃炉が一瞬で町で「ゴミ山」が一瞬で崩壊した。日本は必ず犠牲者を助ける國であつた」

3・11は、ひとびと原発が制御不能に陥ると、取り返しのつかない惨禍を招く現実を見せつけた。収束作業は難航を極め、終わらぬ被災の現実